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Ao terceiro dia do mês de julho de dois mil e dezoito (03/07/2018), às 1 

09h00min, na sala da Zoologia/DSE/CCEN, Campus I da Universidade Federal 2 

da Paraíba, em João Pessoa, reuniram-se os seguintes membros do Programa 3 

de Pós-Graduação em Ecologia e Monitoramento Ambiental: Pablo Riul, Felipe 4 

Wartchow, Cristiane Francisca Costa Sassi, Frederico Gustavo Rodrigues 5 

França, Fabiana Lopes Rocha, Maria Clara de Claro Lira e o secretário do 6 

PPGEMA, Ewerton Bezerra Monteiro. Os pontos de pauta foram: 1) Recurso 7 

PROAP – Auxílio a estudantes; 2) Prorrogações de Prazo; 3) Aproveitamento 8 

de disciplinas; 4) Processo Seletivo 02/2018; 5) Outros. A reunião foi presidida 9 

pelo Coordenador do Programa, Professor Pablo Riul. O coordenador inicia 10 

falando acerca dos pedidos ao Recurso PROAP e sugere ao colegiado a opção 11 

de avaliar as solicitações individualmente ou optar pela divisão igualitária do 12 

valor disponível, R$ 3000,00 reais, entre os discentes solicitantes. 13 

Continuando, comenta que essa última sugestão foi adotada no ano passado 14 

(2017) e diz acreditar que este é o procedimento mais justo. Em seguida, os 15 

presentes debatem sobre as dúvidas a respeito da finalidade do PROAP. 16 

Dando continuidade, a professora Fabiana solicita que seja registrada em ata a 17 

sua sugestão, que consiste na criação de uma política para que os alunos 18 

contemplados com o auxílio financeiro no corrente ano fiquem impedidos de 19 

solicitar e receber o Recurso PROAP no ano seguinte. Aberta a votação, a 20 

proposta de dividir o Recurso PROAP igualmente entre os alunos solicitantes é 21 

aprovada por unanimidade. Encerrando o ponto de pauta, a professora Fabiana 22 

questiona sobre a utilização do restante do valor ainda disponível do PROAP, 23 

em razão do quórum reduzido, o professor Pablo sugere que a discussão para 24 



determinar a utilização do Recurso fique para a próxima reunião ordinária, após 25 

colher por e-mail propostas dos demais membros do Programa. No segundo 26 

ponto de pauta, o Professor Pablo abre falando sobre os pedidos de 27 

prorrogação de prazo das alunas Isis Emanuelle Dias e Maria Mayara da Silva, 28 

e passa a palavra para o Professor Frederico França, orientador da aluna Maria 29 

Mayara, explicar sobre os motivos do pedido de prorrogação. Após 30 

esclarecimentos do Professor Frederico França sobre a solicitação da aluna, 31 

Pablo explica a situação da aluna Isis Emanuelle e os motivos do seu pedido. 32 

Após discussão do colegiado, é aprovada por unanimidade 02 meses de 33 

prorrogação de prazo para as duas alunas. Seguindo a reunião, Pablo inicia 34 

falando sobre o pedido de aproveitamento em duas disciplinas da aluna 35 

Tarcianne Maria de Lima Oliveira e segue fazendo a leitura do Parecer 36 

elaborado pelo professor Rafael Luis Galdini. Após a leitura, Pablo retira o 37 

ponto de pauta por falta de documento necessário para deferimento, ficando a 38 

cargo de a orientadora apresentar o documento para posterior avaliação do 39 

colegiado. Passando para o quarto ponto, Processo Seletivo 02/2018 do 40 

PPGEMA, o coordenador inicia falando que na reunião passada o colegiado 41 

decidiu que a Seleção, prioritariamente, abrirá para os docentes permanentes 42 

que não tem vagas, abrindo um maior número de vagas inclusive além dos 43 

números de bolsas disponíveis para tentar atingir a meta de 01 aluno para cada 44 

01 docente permanente até o final do quadriênio 2017-2020. Com uma 45 

ressalva, incluir nesta Seleção a abertura de vaga para a professora Elaine 46 

Bernini, mesmo ela sendo membro colaborador.  Pablo continua falando sobre 47 

os prazos do processo e abre-se a discussão para o colegiado.  Após debate, o 48 

colegiado entra em consenso para que sejam abertas vagas para os docentes 49 

que possuem, no máximo, 01 orientando. Dando continuidade, em Outros 50 

Assuntos, Pablo inicia falando sobre o processo Nº 23074.082153/2017-55 da 51 

aluna Ana Carla Gregolin e passa a palavra para a professora Fabiana Lopes 52 

Rocha, que foi a relatora do processo. A professora Fabiana começa fazendo 53 

uma explanação sobre o processo, em que a aluna solicita reavaliação na 54 

decisão do colegiado do PPGEMA, e explica os motivos do desligamento da 55 

aluna. Como consta no parecer, Fabiana diz que os documentos anexados ao 56 

processo, em sua maioria, estão com datas posteriores ao período máximo de 57 

defesa estabelecido. Em parecer, a Professora Fabiana sugeriu que a 58 



requerente, Ana Carla Gregolin, apresentasse novos documentos que 59 

comprovassem a realização dos exames solicitados e que apresentasse os 60 

resultados/diagnósticos dos mesmos para reavaliação do pedido de 61 

trancamento. Ao dia 03 de Julho do corrente ano, Ana Carla Gregolin, enviou 62 

para o e-mail do PPGEMA resposta ao Parecer com um laudo em anexo 63 

datado no dia 20 de dezembro de 2017. Após análise, a relatora Fabiana 64 

constata que o documento apresentado não supre o pedido do parecer, pois 65 

continua sendo um documento posterior ao prazo máximo de defesa e não 66 

apresenta clareza na determinação do diagnóstico do possível problema de 67 

saúde. Continuando, Pablo faz um breve histórico do processo e abre 68 

discussão ao colegiado. Após debate e diante da resposta da requerente Ana 69 

Carla Gregolin, o colegiado decide por unanimidade recusar o pedido de 70 

reconsideração da aluna e mantém o seu desligamento no Programa. Em 71 

seguida Pablo Riul agradece a presença de todos e nada mais havendo, 72 

encerrou-se a presente sessão. Eu, Ewerton Bezerra Monteiro, secretário do 73 

PPGEMA, lavrei a presente Ata, que, depois de lida e aprovada pelo Colegiado 74 

do PPGEMA, foi por mim datada e assinada.75 

 

 

João Pessoa, 03 de julho de 2018. 
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Ao vigésimo sétimo dia do mês de julho de dois mil e dezoito (27/07/2018), às 1 

10h00min, na sala do PPGCB/DSE/CCEN, Campus I da Universidade Federal 2 

da Paraíba, em João Pessoa, reuniram-se os seguintes membros do Programa 3 

de Pós-Graduação em Ecologia e Monitoramento Ambiental: Pablo Riul, Carla 4 

Soraia Soares de Castro, Cristiane Francisca Costa Sassi, Felipe Wartchow, 5 

Frederico Gustavo Rodrigues França, George Emmanuel Cavalcanti Miranda, 6 

Jéssica Maria Pereira de Souza França e o secretário do PPGEMA, Ewerton 7 

Bezerra Monteiro. Os pontos de pauta foram: 1) Defesas de Dissertação – Isis 8 

Emanuelle e Maria Mayara; 2) Credenciamento PPGEMA – Danielle Karla; 3) 9 

Edital do Processo Seletivo 02/2018; 4) Comissão de Seleção; 5) Outros. A 10 

reunião foi presidida pelo Coordenador do Programa, Professor Pablo Riul. Ao 11 

início da reunião, o professor Frederico França, pede a palavra para esclarecer 12 

aos alunos que os pedidos de prorrogação do prazo de defesa foram 13 

solicitados dentro do período exigido pelo Colegiado. Dando continuidade, o 14 

coordenador inicia falando acerca dos pedidos de Defesa de dissertação das 15 

alunas Isis Emanuelle e Maria Mayara, ambas marcaram a defesa para o dia 16 

31 de julho de 2018. Após discussão, o ponto de pauta foi aprovado por 17 

unanimidade. Passando para o segundo ponto de pauta, o professor Pablo 18 

inicia falando sobre a candidata Danielle Karla, aprovada no edital de Professor 19 

Visitante, continua fazendo a leitura do pedido da mesma em se credenciar no 20 

PPGEMA. Após discussão entre os membros do colegiado, o credenciamento 21 

da candidata Danielle Karla, é aprovado por unanimidade.  Seguindo para o 22 

terceiro tópico, Edital do Processo Seletivo 02/2018, Pablo inicia falando sobre 23 

o edital de bolsas da FAPESQ, explica que o resultado estava previsto para 24 



sair em maio, mas foi divulgado apenas no dia 20 de julho e as bolsas teriam 25 

que ser implantadas até dia 27 de julho. Após as reivindicações dos 26 

coordenadores dos Programas de Pós-Graduação, esse prazo para 27 

implantação das cotas foi estendido até o mês de outubro. Então, por esse 28 

motivo e respeitando todos os prazos que constam do Edital de Referência da 29 

PRPG, o cronograma do Processo Seletivo 02/2018 finaliza no dia 17 de 30 

outubro de 2018. Dando continuidade, discute-se a implementação das bolsas 31 

FAPESQ e a proposta da permuta nas cotas dos bolsistas, que se daria no 32 

cancelamento das bolsas emergenciais - cota PRPG de dois alunos já 33 

matriculados seguida da implementação das bolsas FAPESQ, evitando a perca 34 

das cotas FAPESQ por decorrência do curto prazo para implantação. Após 35 

debate sobre o assunto, Pablo lê o cronograma do processo seletivo para 36 

apreciação do colegiado. Após debate, o edital é aprovado por unanimidade. 37 

No quarto ponto de pauta, Comissão de Seleção do Processo Seletivo 38 

02/2018, após discussão do colegiado ficou definido como membros da 39 

Comissão: Elaine Bernini – Presidente, Frederico Gustavo R. França, Cristiane 40 

Francisca C. Sassi; Suplentes  Felipe Wartchow e Pablo Riul. Em votação, 41 

aprovado por unanimidade. Dando continuidade, em Outros Assuntos, o 42 

coordenador Pablo discorre a respeito do recurso PROAP e abre a discussão 43 

solicitando opiniões sobre como usar o restante do valor disponível ao 44 

PPGEMA, ficando no aguardo de receber tais sugestões via e-mail do 45 

Programa. Em seguida Pablo Riul agradece a presença de todos e nada mais 46 

havendo, encerrou-se a presente sessão. Eu, Ewerton Bezerra Monteiro, 47 

secretário do PPGEMA, lavrei a presente Ata, que, depois de lida e aprovada 48 

pelo Colegiado do PPGEMA, foi por mim datada e assinada.49 

 

 

João Pessoa, 27 de julho de 2018. 
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Ao décimo oitavo dia do mês de outubro de dois mil e dezoito (18/10/2018), às 1 

13h00min, na sala do PPGCB/DSE/CCEN, Campus I da Universidade Federal 2 

da Paraíba, em João Pessoa, reuniram-se os seguintes membros do Programa 3 

de Pós-Graduação em Ecologia e Monitoramento Ambiental: Pablo Riul, 4 

Danielle Karla Alves da Silva, Fabiana Lopes Rocha, Felipe Wartchow, George 5 

Emmanuel Cavalcanti Miranda, Maria Clara de Claro Lira e o secretário do 6 

PPGEMA, Ewerton Bezerra Monteiro. O ponto de pauta foi: APROVAÇÃO DO 7 

RELATÓRIO DO PROCESSO SELETIVO 02/2018. A reunião foi presidida pelo 8 

Coordenador do Programa, Professor Pablo Riul. Ao início da reunião, o 9 

coordenador Pablo informa ao Colegiado a respeito de novo recurso PROAP 10 

disponibilizado pela PRPG diretamente aos alunos e que foi solicitado por 04 11 

discentes do PPGEMA. Tal recurso não provinha diretamente do PPGEMA, 12 

mas esclarece que ele tomou a iniciativa de requerer esses recursos para os 13 

alunos sem passar por uma reunião de colegiado porque o prazo de solicitação 14 

era curto. Em seguida, dá as boas vindas à Professora Danielle Karla e 15 

repassa a palavra para a mesma, que agradece brevemente. Dando 16 

continuidade, discute-se a organização da próxima Seleção do PPGEMA, os 17 

membros analisam a possibilidade de parcerias com outros órgãos e 18 

instituições públicas para ampliar a quantidade de vagas e bolsas no 19 

Programa, ficando previamente conciliado que alguns membros fariam o 20 

primeiro contato com as instituições as quais tem uma maior facilidade de 21 

acesso. Entrando no ponto único de pauta, Aprovação do Relatório do 22 

Processo Seletivo 02/2018, o coordenador Pablo inicia a discussão relatando 23 

um sucinto resumo do Processo Seletivo ao Colegiado e passa a palavra ao 24 



professor George Emmanuel, que elaborou o parecer de avaliação do 25 

Relatório. O professor George começa falando sobre o relatório da comissão 26 

de seleção e realiza a leitura do seu parecer favorável a aprovação do 27 

Relatório.  Após apreciação dos membros do colegiado, o Relatório do 28 

Processo Seletivo 02/2018 é aprovado por unanimidade.  Com a ressalva de 29 

acrescentar ao Relatório o nome e assinatura do professor Felipe Wartchow 30 

como membro da Comissão de Seleção, pois o mesmo participou na etapa da 31 

Entrevista substituindo o professor Frederico Gustavo Rodrigues França. Em 32 

seguida Pablo Riul agradece a presença de todos e nada mais havendo, 33 

encerrou-se a presente sessão. Eu, Ewerton Bezerra Monteiro, secretário do 34 

PPGEMA, lavrei a presente Ata, que, depois de lida e aprovada pelo Colegiado 35 

do PPGEMA, foi por mim datada e assinada.36 

 

 

João Pessoa, 18 de outubro de 2018. 
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Ao terceiro dia do mês de dezembro de dois mil e dezoito (03/12/2018), às 1 

14h00min, na sala 03 do DSE/CCEN, Campus I da Universidade Federal da 2 

Paraíba, em João Pessoa, reuniram-se os seguintes membros do Programa de 3 

Pós-Graduação em Ecologia e Monitoramento Ambiental: Pablo Riul, Fabiana 4 

Lopes Rocha, Felipe Wartchow, Frederico Gustavo Rodrigues França, George 5 

Emmanuel Cavalcanti Miranda, Patrício Adriano da Rocha, Maria Clara de 6 

Claro Lira e o secretário do PPGEMA, Ewerton Bezerra Monteiro. Os pontos de 7 

pauta foram: 1) Aprovação Atas das Reuniões do Colegiado; 2) Processo 8 

Seletivo 01/2019; 3) Aproveitamento de disciplinas; 4) Inclusão Coorientação; 9 

5) Aprovação dos Relatórios de Estágio Docência; 6) Outros. A reunião foi 10 

presidida pelo Coordenador do Programa, Professor Pablo Riul. O coordenador 11 

Pablo dá início a reunião abrindo a discussão sobre a Aprovação das Atas, e, 12 

não havendo nenhuma objeção dos membros do colegiado, inicia-se a votação 13 

e o ponto de pauta é aprovado, ressalvado a abstenção do voto da professora 14 

Fabiana Lopes apenas nas reuniões em que ela não participou. Passando para 15 

o segundo ponto, Processo Seletivo 2019.1, Pablo começa falando sobre a 16 

formação da comissão de seleção, alerta para o fato de que alguns integrantes 17 

do programa nunca se disponibilizaram a participar dos processos seletivos. 18 

Após discussão do colegiado, fica acordado enviar convites para os docentes 19 

se disporem a participar das comissões. Continuando, Pablo inicia a discussão 20 

sobre os prazos do edital de seleção em que se predeterminam as datas da 21 

seguinte maneira: Divulgação do edital – 07 de dezembro a 07 de janeiro; 22 

Período de Inscrições – 21 a 25 de janeiro; Homologação das inscrições – 28 23 

de janeiro; Prova de conhecimentos específicos – 04 de fevereiro; Divulgação 24 



do resultado – 06 de fevereiro; Solicitação de reconsideração – 07 e 08 de 25 

fevereiro; Respostas aos pedidos de reconsideração – 11 de fevereiro; 26 

Avaliação de Inglês – 12 de fevereiro; Divulgação do resultado – 12 de 27 

fevereiro; Solicitação de reconsideração – 13 e 14 de fevereiro; Respostas aos 28 

pedidos de reconsideração – 15 de fevereiro; Entrevista e divulgação do 29 

resultado – 18 de fevereiro; Solicitação de reconsideração – 19 e 20 de 30 

fevereiro; Respostas aos pedidos de reconsideração – 21 de fevereiro; 31 

Avaliação Curricular e divulgação do resultado – 21 de fevereiro; Solicitação de 32 

reconsideração – 25 e 26 de fevereiro; Respostas aos pedidos de 33 

reconsideração e divulgação do resultado final do processo seletivo – 27 de 34 

fevereiro; Prazo para interposição de recursos – 28 de fevereiro a 18 de março; 35 

Período de matrículas – 01 a 03 de abril. Dando continuidade, inicia-se a 36 

discussão sobre a oferta de vagas para o processo seletivo, após debate do 37 

colegiado, fica decidido enviar um e-mail aos membros do programa para saber 38 

quais docentes desejam ofertar vagas para a seleção. Passando para o 39 

terceiro ponto de pauta, Pablo inicia fazendo a leitura das solicitações de 40 

aproveitamento de disciplinas das discentes Natália dos Santos Falcão 41 

Saturnino e Tarcianne Maria de Lima Oliveira, e, após discussão, o colegiado 42 

aprova por unanimidade. Entrando no quarto ponto de pauta, o coordenador 43 

Pablo faz a leitura do requerimento da docente Cristiane F. Costa Sassi, em 44 

que solicita a inclusão da professora Dra. Katharina Kardinele Barros Sassi 45 

como coorientadora do discente Antonio Júdson Targino Machado, após 46 

apreciação do colegiado, a inclusão é aprovada por unanimidade. Chegando 47 

ao quinto ponto de pauta, Pablo inicia fazendo a leitura do relatório do Estágio 48 

Docência da aluna Júlia Martini Falkenberg, após debate, o colegiado aprova 49 

por unanimidade. Continuando, Pablo lê o relatório do Estágio Docência do 50 

aluno Pedro Ricardo Alexandre de Albuquerque, que também é aprovado por 51 

unanimidade. No último ponto de pauta, que trata de outros assuntos, o 52 

professor Pablo inicia falando sobre a disciplina Seminários de 53 

Acompanhamento Discente, o colegiado debate a possibilidade de alterar o 54 

regulamento do Programa para inverter a ordem da disciplina com a defesa de 55 

qualificação. Finalizando, Pablo se compromete a ministrar a disciplina 56 

Seminários de Acompanhamento Discente em 2019. Continuando, Pablo lê a 57 

solicitação do professor Antonio Moura, referente ao processo 58 



23074.043544/2018-35, e após leitura abre discussão para apreciação do 59 

colegiado. Após debate, o colegiado conclui que o coordenador tem a 60 

autonomia para decidir o fato dentro das normas determinadas pelo 61 

Regulamento do PPGEMA. Ao final, a aluna Maria Clara de Claro Lira faz uma 62 

observação quanto à solicitação da Prorrogação do prazo de defesa, constata 63 

que tal prazo não se encontra determinado no Regulamento do Programa e 64 

sugere a inclusão do prazo de prorrogação no Regulamento. Em seguida Pablo 65 

Riul agradece a presença de todos e nada mais havendo, encerrou-se a 66 

presente sessão. Eu, Ewerton Bezerra Monteiro, secretário do PPGEMA, lavrei 67 

a presente Ata, que, depois de lida e aprovada pelo Colegiado do PPGEMA, foi 68 

por mim datada e assinada.69 

 

 

João Pessoa, 03 de dezembro de 2018. 

 

 

 

 


